

DIRECTOR-PROPIETARIO

D. José Martínez Tornel

REDACTORES

D. José Frutos Baena.

D. Mariano Permi García.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO
Y CONSULTOR DE LA REDACCION
Dr. D. Ildefonso Montesinos
CANÓNIGO
de esta Sta. Iglesia Catedral
y Catedrático de Religión
en el Instituto Provincial.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

ANUNCIOS

Estar tan próxima la feria de nuestra ciudad, hace que se acumulen los anuncios y reclamos en la administración de este periódico, y con objeto de que no sufran retraso en su oportuna publicación, atentos, antes que a otra cosa, a servir los intereses del público, destinamos hoy el espacio que otros lunes ocupa la crónica de la semana, a insertar dichos reclamos y anuncios; de algo servirán a los lectores forasteros y del país y nosotros... ya hemos salido de eso.

DINERO

Lo facilitan a las clases activas y pasivas, sin exigir garantía de ningún género, los empleados de la Diputación provincial. Pedir la cantidad y entregarla, es todo uno; con la buena circunstancia de que no tienen prisa para la devolución.

PASAJE

Se facilita gratis para Hamburgo a los que quieran jugar en aquella lotería, por no estar aquí aburridos sin saber que hacer. Razon... no hay ninguna para esto. Por eso no se da.

CAFÉ SOLO

En esta época ya no lo hay. En las demás es fácil encontrarlo. Cualquiera de los de la población.

HÜESPEDES

Han llegado varios a esta ciudad con el buen fin de descerrajar algún mueble si se presenta, tomar alguna cartera si guarda dinero, llevárselo como recuerdo alguna alhaja de valor. No se ofrece la casa porque no se entera la policía. Horas de despacho todas las del día y de la noche.

ALMONEDA

Se hace de los efectos de los teatros, porque siguiendo como vamos, de poco van a servir. Las empresas se reservan para una decoración de casa pobre, solo ir viviendo en ella y del despeñadero del final de «Don Álvaro» para tirarse de cabeza a la hora de la nómina.

RELOJES

No se venden porque no hacen falta. El que tenga costumbre de usarlos y no quiera echarlos de menos, puede acudir a las veladas de la Glorieta donde hallará la mar de chicas hermosas que dan la hora.

¡NO MÁS FONDAS!

Para los estómagos delicados, que no soportan las comidas de las fondas, se recomiendan por su variedad, abundancia y jugo, las mesas de las Casas de Beneficencia. ¡Muchos años de éxito y de arroz y patatas!

VISTAS GANADAS

Las hay en la Audiencia, por su mucha duración. Pero todo termina cuando el jurado opera decididamente y extrae al procesado de la cárcel sin dolor y sin costas. Para estas vistas se necesitan gafas ahumadas, porque si no se ve todo muy claro.

MERIENDAS

Pueden conseguirse muy baratas metiéndose en manejos electorales y estando en los colegios el día de la votación con un ojo en la urna y otro en las tajadas. Lo prudente es apuntar bien cuanto haya en los platos, puesto que después han de tirárselos a la cabeza los candidatos.

A TODOS IMPORTA

No tienen razón los que se quejan de lo mal que estamos y dicen que todos los caminos se cierran.

Precisamente se abre ahora aquí uno nuevo: el del tranvía.

POMPAS FÚNEBRES

Agencia que se encarga de todo el servicio, en el gobierno civil. Especialidad de esta casa, que es su mejor

recomendación, es no consentir que se levante ningún muerto.

Por la ordenación,
M. Permi García.

MADRID

LO SIENTO POR BURELL

Burell, estamos aquí con una curiosidad terrible. ¿Usted sabe qué tamaño tiene un frasco?

Salvador Canals—Ernesto Lopez.

Un frasco que tenga cabida para 35 kilos ha de tener un tamaño casi igual al de un cuñete de aceitunas manzanillas. La gran manzanilla específica del mercurio evidenciase ante esta consideración: un vaso de mercurio representa un peso de diez y nueve vasos de agua, y a la inversa el espacio que ha menester para su contención.

¿Creen ustedes que yo no iba a aprender aquí nada?

BURELL.

La tarde del miércoles estábamos «los arriba firmados» escuchando el debate apropiado de los azogues; Canals y yo en la tribuna de la prensa, Julio Burell, al lado de Mochales, en el banco de la Comisión de presupuestos. Discutían encarnizadamente sobre aquellos Gamazo, el exministro pasado, y Navarro Reverter, ministro presente; en las bocas de uno y otro danzaban las pesetas por miles de millones y los frascos—los frascos de mercurio—por miles de millares. Acostumbrados a este diario y nominal peloteo de pesos duros nuestra curiosidad se iba detrás de aquellos frascos manejados por los Hacendistas de tal suerte y con tal suerte de similitud digna de asombro, que cual si fueran el mismo mineral líquido, brillante y escurridizo, corrían de un lado a otro de la Cámara, sin convencer a nadie aunque destumbrando a todos con su relampagueo.

—Hay que llevar tantos miles de frascos para Londres. ¿Y si la producción no da frascos bastantes? ¿Habrá que forzar la producción para sacar los frascos? ¿Y si el precio del frasco se deprecia? Habrá que extraer más frascos todavía.

—No señor—respondía el ministro de Hacienda, porque el frasco...
—A todo esto—se me ocurrió decir—nosotros no sabemos como son esos frascos, ni creo que lo sepa nadie en esta Cámara. Si acaso García Gomez; si acaso Texifonte Gallego, que está en todo...

Cierto—me respondió Canals—nada sabemos. ¿Son grandes? ¿Son chicos? ¿Son como el tallado del Condoir ó como elapestoso de la droguería?

—Hubiera sido conveniente que para ilustrar la discusión se hubiera puesto en la mesa de Pidal ó en el banco de la Comisión un frascito—ó un frasco de esos. No de otra manera procede Lestres cuando mientras defiende una proposición de ley hace repartirla impresa por escaños y tribunas. Pero ¿por qué no hacemos una cosa? Preguntémosle a Burell. Quizás haya oído algo...

Sin ninguna esperanza pusimos en una cuartilla un par de líneas, la firmamos y la enviamos al periodista diputado. El maestro recibió el papel, leyó en un instante, alzó la vista, nos miró sonriendo, con sonrisa superior y orgullosa y se puso a escribir nerviosamente.

¿Qué escribiría Burell? Viendo aquel rasguear en aquella hoja que el amigo y el maestro improvisaba «para nosotros solos», acordábame yo de aquellos días en que no sé con cuál especie de escalofrío de esteta oía

a Burell leernos en voz alta las cuartillas llenas de garrapatos de sus artículos sellados por el genio.

¿Qué hará Burell? ¿A qué distancia estará ahora de las minas de azogue? ¿Qué relampagueos de pensamiento y qué brillar de frases y qué maestra escultura de la forma literaria; estará dejando sobre el papel que escribe?

Ya íbamos a salir de dudas. El joven diputado dobló el papel, dió al hujier y nos miró de nuevo triunfalmente, alzando la mano y diciéndonos por señas:—¡ahora verán Vdes!...

Tuvimos la equelita ¡qué desgracia! Burell no había escrito como maestro del estilo sino como *individuo de la Comisión*.

Ya que habló del azogue no vinieron a la memoria de Burell las minas con sus galerías, sin luz y sin fondo; ni las demasías del capital representando el trabajo de cada hombre con la añadidura de un guarismo; ni el caserío miserable donde el patron explota al jornalero; y el cantinero le explota y el capataz le explota; no vió en esta instante el escritor tantas veces tocado de conmovedor socialismo, las absorciones criminales que hace el capital del trabajo; no encontró en su una ninguna de sus pinturas mágicas, ninguna de sus síntesis maravillosas.

«Aplicado y estudioso», Burell nos explicaba como él sabe ya que tanto azogue cabe en tantos vasos y que tanta agua representa tanta cantidad de azogue y que cada frasco por lo tanto... en fin, un lío.

Aquí fué Troya* y en el banco de una comisión pueden ser—para los tristes efectos de apagarse—los talentos.

No puede declinar el de V. que es joven y es viril, maestro ilustre; pero a semejanza de Galdós que no se envaneca de novelas magistrales y se vanagloria de sus dibujos malos, V. se olvida de que es el «primer escritor periodístico del reino» para decirnos con orgullo: «Se equivocan Vds. Yo sé cuánto tamaño tiene un frasco.»

Lo siento por Vd. La posición y la gloria y el prestigio no los ha ganado V. estudiando las columnas numéricas de los proyectos de Navarro, sino forjando prosa aérea sobre el yunque del papel con el martillo que echa chispas de su genio.

Canals, es un medio feliz porque aunque diputable, para pronto—no se dice ministrable?—no es diputado todavía; yo Benjamin sin luces ni talento, con la sola riqueza de mis pocos años, soy feliz por completo: no he encontrado aun el Morselin que me encasille.

¿Cuánto tiempo, oh gran dichan, tarda en saber la suma de una columna arancelaria!

Lo siento por V., maestro y amigo. Todo eso que V. sabe de hacienda no vale lo que unas cuatro líneas de buena prosa y de pensamiento sano. Lo siento por V. que entrega su talento a cambio de una subsecretaría cercana. Lo siento por V., con una oratoria tan grande como su literatura, empleada no en levantar las muchedumbres, sino en combatir al diputado «a quien tiene el honor de contestar». «En ese banco de la comisión se aprende algo en efecto» como dice, pero lo siento por Vd.

Acuérdese V., Burell queridísimo, de las palabras de Zola a Rochefort: «Diputado tú, un hombre que posee un estilo»; y considere al mismo tiempo que ese arte sin igual de escribir bien, de nadie se aprende, de nadie se recibe; en cambio ¡oh sonrojol eso de manejar un presupuesto tiene como principio vulgarísimo el dos y tres son cinco cuartos, contabilidos los tenderos y teneduría de libros de mi lavandera.

Ernesto Lopez.

(De la Asociación Literaria.)

TRANVÍAS DE MURCIA A ALCANTARILLA Y ESPINARDO

Ayer mañana visitamos la Estación de los Tranvías de esta ciudad a Alcantarilla y Espinardo, situada en los bajos y patio de la posada del Ma-lecon.

Todo, como ya anunciamos oportunamente, se halla dispuesto para inaugurar la línea de Alcantarilla, no el día 1.º de Septiembre, como se había dicho, sino el día 2, ó sea el miércoles, de no haber alguna causa inesperada que lo impida.

Lo primero que se observa al visitar el local de las oficinas y estación es que la empresa vá a acometer el negocio sin escatimar nada en ningún sentido.

Ya se ha visto en qué poco tiempo se han hecho las obras, en las cuales se han ocupado durante más de un mes cerca de quinientos obreros.

Primer beneficio que la empresa ha reportado a la ciudad.

El inmenso local destinado a cuadras es digno de ver, así por la limpieza cuanto por lo bien dispuesto que allí está todo.

Ocupan las cuadras en la actualidad 39 vigorosos caballos, que suponen un capital respetable.

Los coches son espaciosos, cómodos y están contruidos con una solidez a prueba.

Esta mañana irán a Alcantarilla los ingenieros y el arquitecto municipal con objeto de inspeccionar y recibir las obras.

HORAS DE SALIDA

El servicio ordinario entre Alcantarilla y Murcia, que es el trozo que se inaugura ahora, se efectuará saliendo el primer tranvía

De Murcia a las 5 de la mañana.

De Alcantarilla a las 6.

El último tranvía saldrá de Murcia a las 8 de la noche.

De Alcantarilla a las 9.

En días de feria ó otras fiestas el servicio se hará en horas extraordinarias.

Cada 22 minutos saldrá un tranvía simultáneamente de Murcia y Alcantarilla.

PRECIOS

La línea Murcia-Alcantarilla se divide en cuatro trayectos, a saber:

	CTMS.
De Murcia al Molino de Funes.	10
A Nonduermas.	15
A la fábrica La Providencia, ó sea Molino de Miñano.	20
A Alcantarilla.	25

El recorrido de cada trayecto, excepción del comprendido entre Murcia y el Molino de Funes, cuesta 5 céntimos.

Deseamos mucha suerte a la empresa de Tranvías de Murcia, que viene a dotar a la capital de una mejora tan indispensable en todas las poblaciones de alguna importancia.

Las obras para el trayecto Murcia-Espinardo comenzarán probablemente en el mes de Octubre.

Cartas Murcianas

Madrid 29 de Agosto del 96.

Contestacion

A los que juzgando equivocada ó maliciosamente mis intenciones, respecto a lo que he escrito y sostenido referente a Juan Ruiz (Lagartija) y suponen que he tratado de perjudicarle con lo que he dicho, les contestaré que tengo tranquila mi conciencia y que Juan sabe que soy un buen amigo suyo.

Precisamente el promovedor de la corrida del 13 del próximo Septiembre soy yo.

Hablando Cecilio Isasi (El Alavés) y yo de Juan, y de la suspendida corrida del Corpus, le dije que si él

disponía de ganado, yo escribiría para que me cediesen la plaza, bien para antes de la Virgen del Carmen, ó para después de las corridas de feria; y si esta se conseguía DARÍAMOS UNA CORRIDA A BENEFICIO DE LOS SOLDADOS DE MURCIA QUE REGRESARÁN HERIDOS DE CUBA.

De este modo, y como contábamos con el beneplácito de Juan, siempre dispuesto a exponer su vida en obras de caridad, como se ha ofrecido ahora, para cuantas funciones se organicen en favor de Rueda y de Aragón, nos proponíamos, que viesan torrear a Juan sus paisanos, y que los soldados que hubieran regresado de Cuba, hubieran tenido un socorro, al llegar a Murcia con el resultado de la corrida, cuya cantidad se hubiera entregado al alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid.

Cecilio, animado de igual deseo que yo, me ofreció seis toros de Carreros, acreditada ganadería de Salamanca y con este ofrecimiento, y la sanción de Juan a mi proyecto, escribí a mis amigos D. Enrique Villar y el director de «El Taurino» manifestándoles si se podría disponer de la plaza para uno de los días indicados.

De dichos señores recibí contestación, esta la puse en conocimiento de (El Alavés) allí por el mes de Junio y en las negociaciones entre la empresa de esa plaza y el apoderado de Juan «Lagartija» no he tenido intervención alguna, por que se apartaba completamente de mi pensamiento lo que se trataba; y respecto a todo lo que ha mediado en este particular, estoy perfectamente enterado, pero como soy enemigo de polémicas, y de cuestiones me caído, y si quiere hablar, que hable mi amigo Antonio Ibañez Gonzalez, quien oyó, anoche mismo, lo que sobre el particular se estuvo hablando ante cinco ó seis hombres con referencia a la proyectada corrida.

La herida de «Lagartija»

Siendo insignificante, ha podido costarle cara.

La mala disposición facultativa de la plaza de Valladolid, es culpa de todo.

Allí cayeron heridos «Berrinches», Vicente Ferrer, «El Salamanquino», «El Señorito» de Valencia y ahora «Lagartija» y heridas insignificantes resultaron graves, por hacerles mal la primera cura.

Juan, que hubiera podido estar curado hasta para torrear en El Escorial el 10 del actual ha estado tan grave, que los médicos que le asistían, después de varias dolorosas operaciones, creyeron necesario hacerle una más dolorosa.

Juan se opuso, diciendo que prefería que le hiciesen una sangría suelta, a dejarse operar.

Los médicos se retiraron, y el doctor Bravo, a quien se confió su curación, ha ofrecido que estará bueno, completamente antes de quince días.

Los alarmantes rumores que han corrido, fueron consecuencia de aquel parecer facultativo.

Tiene que reponerse mucho pues es grande la debilidad que le queda; afortunadamente come bien, y es posible que pueda torrear el día 13 en esa; y si así no fuera, es probable que la corrida se retrase.

Ha sido tanta la desgracia de Juan, que no solo no ha torreado las corridas suyas, sino que ha dejado de hacerlo de las que no ha podido torrear Mazzantini, que se las daba todas, las que él no ha torreado por causa de la herida.

Soldados en Cuba

FULGENCIO MARIN ANGOSTO de Ciezo soldado del Regimiento de Hernán Cortés, segundo escuadrón núm. 29. Se halla ahora en Puerto Principe, y hasta el 29 de Julio no ha sido baja en el ejército.

Se me pregunta las condecoraciones ó cruces que, con paga ó sin ella tiene el sargento del batallón de ingenieros telegrafistas Roque Sanchez

NOTICIAS LOCALES

En Agustinas

Ayer mañana asistimos á la solemnisima funcion religiosa que se celebró en la iglesia de religiosas agustinas en honor de la Virgen de la Consolacion.

La imagen de la Virgen ostentaba un rico traje blanco, que nos pareció nuevo, como asimismo la corona de plata y la media luna.

El sermón á cargo del Sr. D. Tomás Perez fué poético, fervoroso, trascendental, patriótico y elocuentísimo, como todos los que improvisa este inagotable orador.

Una pequeña orquesta compuesta de verdaderos artistas, y el coro de niñas de la Casa de Misericordia que dirige su profesor D. Juan Ayala, oficiaron la misa cantando y ejecutando la llamada por excelencia del Maestro, que es sin duda la mejor página de música que tiene don Mariano Garcia.

Las muchachas que son unas doce cantaron en medio de la iglesia, al rededor del armonium, que tocaba el Sr. Ayala y delante de la orquesta. Van tan modestas y tan honestas que no llaman la atención por ningún motivo personal; pero llegan al alma y al corazón de los que las escuchamos y producen la emoción piadosa al mismo tiempo que la artística de una manera dulcísima.

El final del «Gloria» aquel magnífico, grandioso y sublime «In gloria Dei Patris», que es solo un motivo, repetido y variado con inflexiones sublimes y delicadezas de armonía é instrumentación, aquel final lo cantaron esas jóvenes lo mismo que ángeles.

Y entre las doce no tenían más que cuatro pequeños abanicos! Pero á la Esposa de los Cantares le parecerá su canto arrullos de tórtola.

Noticias de Orihuela

Feria pobre.—Anoche terminó la feria de esta ciudad, la que ya por no haber plaza de toros, como por haberse suprimido los festejos de otras veces, se ha visto muy desanimada, hasta el punto de presentarse una comision de feriantes en el Ayuntamiento, suplicando en nombre de todos al Sr. Alcalde, la rebaja de precio de las casetas por la poca venta que han tenido.

Nueva hazaña.—Ayer tarde hubo momentos de verdadera alarma entre los reclusos de esta cárcel.

Miguel Albert, autor del crimen é incendio que ya saben nuestros lectores, pegó fuego al gergon que tiene en el calabozo en donde se encuentra incomunicado, dando gritos á la anarquía y á la república.

Los presos que se hallaban en el patio al advertir el humo, empezaron á llamar á grandes voces al carcelero, el cual entrando inmediatamente en la prision pudo evitar que este no se propagara á otras dependencias de la cárcel.

El Albert se encuentra bastante intranquilo y no cesa de dar fuertes gritos.

«La Encarnación»

En el colegio de primera y segunda enseñanza establecido en la calle de Madre de Dios, número 12, y dirigido por nuestros amigos el presbítero D. Emilio Quesada y D. Gerónimo Gimenez, quedarán abiertas las clases á cargo de reputados profesores, para el estudio de las asignaturas del grado de bachiller y carreras especiales, á mediados del mes de Septiembre.

En este colegio, debido indudablemente al método que en él se sigue, son muy notables los adelantos que han hecho los alumnos de primera enseñanza en los pocos meses que dicho centro cuenta de existencia.

Registro Civil

En los juzgados de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones: 5 defunciones, 7 nacimientos y 1 matrimonio.

Viajeros

Ha salido para Alicante y Valencia nuestro amigo D. Pedro Antonio Marin, acompañado de sus distinguidas esposa y hermana política.

Vico

No es la compañía del Sr. Vico la que ha sido contratada para Torrevieja, ha sido solo el eminente actor el contratado por unos cuantos jóvenes de aquella

localidad para tomar parte en algunas funciones con la compañía que actúa esta temporada en aquel teatro. Anoche pusieron «Vida alegre y muerte triste».

Albacete

Procedente de Cehegin, llegó anoche á esta capital el nuevo coronel del regimiento infantería reserva de Albacete D. Juan Jesús Mellado, al cual le hará entrega hoy del mando del regimiento el comandante D. Ramon Bonafont, que se hallaba encargado del mismo interinamente.

Segun telegrama recibido anoche de Casas-Ibañez, los toros de la ganadería de D. Valentin Flores lidiados ayer tarde en la plaza de aquel pueblo resultaron buenos, mataron siete caballos, y nuestro valiente paisano Cándido Martinez (Mancheguito), estuvo superior en la muerte de las reses.

Oradores

Equivocadamente dijimos ayer que el orador sagrado que habrá de predicar en la catedral, en la festividad del día 8 de Septiembre, era el canónigo D. José Antonio Alcarria, en vez de decir D. José Tomás Perez, cura del Esparragal, que es á quien se ha encargado de este sermón.

Nuevo abogado

Dicen de Albacete: Con el fin de incorporarse nuevamente al Colegio de esta ciudad ha llegado de Murcia el joven abogado D. Manuel Benimeli y Baldivia.

Caja de Ahorros

En la del Circulo Católico ingresaron ayer 185'95 pesetas 52 socios. Y se devolvieron á uno 4 pesetas.

Alicante

Riña.—Esta tarde ha ocurrido en el paseo del Postiguet un sangriento suceso.

Hallándose á las dos y media de la tarde, en la caseta núm. 20 de su propiedad del referido paseo, un individuo llamado Rafael José Carbonell (a) Castañero, acertó á pasar por dicho punto Antonio Marin, entablándose entre ambos una discusion sobre cuestion de intereses, segun se dice.

A los pocos momentos se han oido seis detonaciones producidas por disparo de arma de fuego, resultando heridos ambos individuos, así como tambien el agente de orden público, Trino Jaen, que llegó al lugar del suceso en el instante de hacerse los disparos.

Los carabineros se han incautado en el lugar del suceso de un revólver, calibre 12, dos calibre 9, un cuchillo de grandes dimensiones y una navaja pequeña.

Los heridos han sido conducidos por los carabineros á la Casa de Socorro.

Tropas á Cuba.—Segun las órdenes telegráficas recibidas por el dignísimo general gobernador militar D. José Marquez, las dos compañías del regimiento de la Princesa embarcarán para Cuba el día 6 de Septiembre próximo, en el puerto de Cartagena, en vez del de Valencia como estaba anunciado.

Las compañías saldrán para Cartagena en tren especial probablemente el día 5 del referido mes.

Ciclistas.—Ayer marchó á Crevillente nuestro distinguido amigo Narciso Verdú y se encuentra entre nosotros nuestro compañero Ricardo Carpio, ciclista murciano.

Muerte repentina

Anteanoche falleció repentinamente en Albacete, el jefe del partido republicano progresista de la provincia de Alicante, D. Román Bono, que se dirigía á una de las magníficas haciendas que posee en el partido de Casas Ibañez.

Por su posición social y acendrado patriotismo, disfrutaba no solo en Alicante, sino en toda España de justa simpatía y general consideración.

Rebaja de trenes

La concedida por la compañía de ferrocarriles de Alicante á Murcia para los días 6, 7 y 8 de Septiembre es la siguiente:

De Alicante á Murcia viaje de ida y vuelta: en segunda 8'60 pesetas y en tercera 5'65 pesetas.

Habrán trenes especiales después de las corridas para el regreso.

Música

Esta noche habrá música en la puerta del Café del Siglo, por la banda del Sr. Espada.

Suscripcion PARA LOS POBRES DE RUEDA

Table with 2 columns: Description and Amount. Suma anterior: 1257 95. Don Antonio Melgarejo Escario: 5. Un notario: 2. Total: 1264 95.

Jabaloy que se encuentra en la actualidad desempeñando la estación Optica de Bayamo; y en el Ministerio de la Guerra, me dicen que oficialmente no se sabe nada, y es difícil averiguarlo, no siendo oficiales de ejército, ó saber, cuando menos la acción ó combate en que ha intervenido.

Muestras de interés

Son muchos los telegramas que se han recibido en vista de las alarmantes noticias referentes al estado del diestro murciano Juan Ruiz (Lagartija).

Antonio Ibañez Gonzalez recibió ayer el siguiente: «Redaccion «Taurino» suplica visite en su nombre (Lagartija) telegrafian-do verdadero estado».

La contestacion fué: «Director «Taurino». Lagartija continúa mejorando merced cuidado doctor Bravo esperándose próximo total restablecimiento.»

M. Bernaudez.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 31 DE AGOSTO 1896.

San Ramon Nonnato, confesor.—Nació en Cataluña el año de 1204, siendo su patria la villa de Portell, en el obispado de Solsona, y su familia de las mas distinguidas. Salíó á la luz del mundo despues de muerta su madre.

En medio de su niñez nada le entretenia ni en nada encontraba gusto sino en la oracion.

Hacia rápidos progresos en los estudios, pero su padre razelando que se inclinase á abrazar el estado eclesiástico, por desviarle de este pensamiento le envió á una quinta suya, encargándole el gobierno y la administracion de aquella hacienda. De tal manera se acomodó con aquella vida, que ella misma le sirvió para poner en ejecucion el plan que ya se habia ideado en el estudio de dedicarse á Dios en vida retirada y penitente.

Fueron á contar á su padre, que Ramon, ocupado únicamente en sus devociones, no cuidaba del ganado, dejándole morir de hambre. Dando el padre crédito á lo que le decian, pasó un dia secretamente á la hacienda, y vió que estaba guardando sus hatos un pastorcillo de tan extraordinaria hermosura, que le causó respeto y admiracion. Como no halló en su compañía á su hijo, se encaminó á la capilla, donde le encontró en oracion; y preguntándole quien era aquel zagal á quien habia enargado que guardase las ovejas: ignorando el santo niño el milagro que hacia por él la divina Providencia, se arrojó á los pies de su padre, y deshaciéndose en lágrimas le pidió perdon de aquel descuido. Conoció entonces el padre que todo era obra de Dios.

Se valió del cende de Cardona, su paciente, para alcanzar el consentimiento de su padre; y obtenido este, el mismo conde le envió á Barcelona para que tomase el hábito de Nuestra Señora de la Merced, y entró en el noviciado, recibiendo el santo hábito de mano de San Pedro Nolasco.

Su fervor, su desasimiento de todas las cosas, su devocion, su obediencia, su escasiya mortificacion y su profunda humildad, eran superiores á toda admiracion.

Fué á las costas de Barbería para tratar con los infieles sobre el rescate de los cautivos cristianos.

Concedióle Dios la gracia de convertir á algunos, que fueron bautizados por su mano. Informado el gobernador le condenó á ser empalado, el verdugo le barreó los dos labios con un hierro caliente; pasóle una cadena por ellos, y con un candado le cerró la boca, entregando la llave al gobernador, que la tenía siempre en su poder, y no la daba sino en aquellas horas en que era preciso que tomase algun alimento. El Papa Gregorio IX le hizo cardenal de titulo de San Estaquio.

Desaando el Papa Gregorio tener cerca de sí á un varon tan santo, le llamó á Roma. Obedióle Ramon, púsose en camino; pero llegando á Cardona, pocas leguas distante de Barcelona, le asaltó una maligna calentura, y colmado de merecimientos, murió con la muerte de los justos el día 31 de Agosto del año de 1240, á los treinta y seis de su florida edad.

El oficio y misa de San Ramon Nonnato.

ALMANAQUE

Salé el sol á las 5'27; pónese á las 6'33.—La luna á las 10'40' noche y 1'30 tarde.

SANTOS DE MAÑANA

La Predestinacion de Nuestra Señora, San Gil, San Lupo, San Augusto y San Sixto.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la Merced por D.ª Maria Albaladejo Perez y demás difuntos.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Joaquin Gonzalez Baulete FALLECIÓ EL 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1895. R. I. P. En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan mañana 1.º de Septiembre desde el alba hasta las doce y la solemne de Requien con Responso en la parroquia de San Antolin. Su esposa, hijo Don Pedro Gonzalez Adalid, cura propio de dicha parroquia, hermana y demás familia, Suplican á sus amigos que asistan á alguno de estos cultos y rueguen á Dios por el descanso del finado; en lo cual recibirán especial favor. Murcia 31 de Agosto de 1896.

En sufragio del alma DE LA SEÑORA DOÑA RAMONA DELGADO DE LISON Se aplicarán todas las misas que se digan hoy lunes 31 desde las nueve á las doce en la iglesia de la Merced. Su hija Doña Josefa Lison Delgado, suplica á sus amigos y personas piadosas que asistan á alguno de dichos actos y pidan á Dios por el descanso de la finada; en lo cual recibirán especial favor. Murcia 31 de Agosto de 1896.

CAFÉ DEL SIGLO

Despues de año y medio de clausura, se abrió nuevamente, esta noche, de 7 á 8, el elegante y lujoso café del Siglo, notablemente reformado en todas sus dependencias de billares, sala de dominó, de tresillo y salones baje.

El caté del Siglo está á cargo del inteligente industrial D. Francisco Amorós, el cual se propone dotar al establecimiento de todo cuanto tienda á merecer el favor que el público le dispensará seguramente, una vez conocido su especial interés en que nada aventaje ni á la bondad de los artículos ni al servicio y presentacion de estos.

Dos notables artistas, los simpáticos jóvenes D. Francisco Soler y D. Enrique Martí, tocarán música selecta á piano y armonium, por tarde y noche.

Esta noche se servirán helados de varias clases.

Deseamos al amigo Amorós suerte y prosperidades, á que se hace acreedor por su honradez y laboriosidad.

TELEGRAMAS

Madrid 30 de Agosto. A las 10'35 nochs.

En Filipinas se sublevaron mil hombres. Fueron batidos por el ejército y guardia civil. El general Blanco pide se le envíen refuerzos y dice que hay 4000 comprometidos.

La reina Regente ha firmado el ascenso á comandante de Sanchez Bernal. Se han verificado con el mayor orden las reuniones de las juntas del censo para las elecciones provinciales.

El general Weyler niega que pasara la trocha Quinta Banderas. Los docu-

mentos cogidos al muerto cabecilla Portela fueron cartas de Quintin Banderas pidiendo refuerzos.

Un gran número de insurrectos mandados por Máximo y Calixto atacaron el fuerte que guarnecian el sargento Otiguel y 19 soldados, rechazándolos victoriosamente.

Ha causado profunda sensacion la insurreccion de Filipinas. Se enviarán refuerzos enseguida y se aprestará un buque de guerra. El gobierno ha manifestado que el hecho de la sublevacion filipina es importante; pero no grave.

Efectivamente el gobierno envia 2000 soldados á Filipinas, los cuales saldrán el martes, anticipando el correo. Tambien va el crucero «Isla de Luzon.»

La insurreccion de Filipinas influirá mucho en la solucion de las cuestiones políticas. Se cree que ya no se discutirá ningun proyecto del gobierno y que se le concederán á este todos los recursos. Los excedentes de cupo del 93, son 236 para Murcia y 195 Lorca.

Agencia Europea. Acaba de establecerse en esta el afamado dentista italiano, Dr. Ovidio Cigui y Comastri Dentaduras completas de 100 pesetas en adelante. Dientes sueltos de cinco pesetas en adelante. Consulta permanente y á domicilio, Plaza Poeta Zorrilla (antes Crédito Público), 9, principal, frente á la pastelería.